
  
Landkreis Aurich    

Landrat Herrn Olaf Meinen   

Fischteichweg 7-13   

26603 Aurich                                                                          Zur Kenntnisnahme:   

    Allen Fraktionen und    

Einzelmitgliedern  

im Kreistag Aurich   

                                                                                                                                                Aurich, den 21.09.2020  

Dringlichkeitsantrag 

Absage des Brenntages /Osterfeuer 24.10.2020 und  

zeitlich begrenzte Annahme von kostenlosem Baum- und Grünschnitt an den 

Entsorgungsstellen des Landkreises für einen definierten Personenkreis 

 

Sehr geehrter Herr Landrat  

Die Fraktion Bündnis90/Die Grünen beantragt für die Kreistagssitzung am 01.10.2020, dass den  o.g. 

Tagesordnungspunkt.  

Da der Termin zum Brennen erst seit wenigen Tagen bekannt ist aber bereits am 24.010.2020 

stattfindet, ergibt sich daraus die Dringlichkeit und verkürzte Antragsfrist. 

Begründung  

Die Argumentation, aus Brauchtumsgründen den Osterfeuertermin nachzuholen, erschließt sich uns 

nicht, zumal der wesentliche Aspekt des miteinander Feierns durch die Hygienebestimmungen des 

Landkreises ausfallen muss. Vielmehr sehen wir hier das Bestreben, einen zusätzlichen Brenntag 

einzurichten, um  die angefallenen organischen Abfälle des Frühjahrs und darüber hinaus 

kostengünstig entsorgen zu können. 

Das geht aber zu Lasten von Kleinlebenwesen und gesundheitlichen Belastungen. Für viele  Tiere, wie 

z. Igel  würden die brennenden Reisighaufen zu einer Falle werden, in der sie qualvoll  verenden 

würden. Darüber hinaus ist mit einer massiv erhöhten Schadstoff- und Feinstaubbelastung  der Luft in 

einem nicht hinnehmbaren Maße zu rechnen, zumal nicht überprüft werden kann, was ggfs.  

unerlaubterweise zusätzlich mit verbrannt wird. Die Auswirkungen auf die Gesundheit sind 

entsprechend negativ und können ernsthafte Konsequenzen nach sich ziehen. Das gilt besonders für 

Kinder, Asthmatiker*innen  und Allergiker*innen, die  einem unnötigen Risiko ausgesetzt werden.  



Das sehen auch viele Bürger*innen und Umweltverbände so,  und es gibt bereits eine Petition gegen 

den Landkreis Aurich und dessen Entscheidung, die Feuer zu genehmigen. Dieser Forderung schließen 

wir uns an. 

Wir schlagen stattdessen vor, den Antragsteller*innen für das Abbrennen der Feuer, die genehmigt 
werden müssten, eine zeitlich befristete Entsorgung – z. B. bis zum 31.Oktober 2020 bei den 
Annahmestellen des Landkreis anzubieten. 

Der Kreistag hat erst im letzten Jahr eine Umwelt- und Klimaschutzstrategie verabschiedet. Wenn die 
Ziele wirklich ernst gemeint sind, hat ein Brenntag dieser Art absolut keine Berechtigung und muss 
abgesagt werden. 

Mit freundlichen Grüßen 

Gila Altmann 

 


